



## ADMITE STPS RETRASO EN RESCATE EN PASTA DE CONCHOS Y PINABETE

**ESTIMA** Luisa Alcalde que en primer caso tardarán 2 años más en recuperar restos de 65 mineros; en el segundo, donde hay 10, recién arrancaron. **pág. 11**

Hay comunicación constante con los familiares, afirma

# STPS admite retraso en el rescate de mineros

**LUISA MARÍA** Alcalde asegura que se mantienen las labores en Pasta de Conchos, pero tomarán dos años adicionales; en El Pinabete las maniobras aún no han iniciado, explica

• Por Jorge Chaparro

jorge.chaparro@razon.com.mx

**L**a secretaria del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde, reconoció que hay retraso en el rescate de los cuerpos de los mineros atrapados en Pasta de Conchos y también en El Pinabete, pero aseguró que ya se están corrigiendo.

En el caso de Pasta de Conchos, aceptó que el rescate tomará, por lo menos, dos años más.

“Pues va bien, va avanzando (el rescate en Pasta de Conchos), claro que ha tenido sus complejidades por varias circunstancias, pero lo bueno es que están avanzando. La CFE está encargada del rescate; hay dos obras que se están ejecutando, son dos lumbreras que llegan hasta los principales puntos donde consideramos que es probable encontrar algunos restos, porque ahí están las bitácoras que muestran que muy probablemente ahí quedaron atrapados algunos mineros, y luego la rampa, que también está avanzando; entonces, pues va bien, con algunos retrasos, pero se han venido emparejando, entonces vamos a seguir trabajando en eso”, dijo, en entrevista con *La Razón*.

En el caso de El Pinabete, los trabajos ni siquiera han iniciado. Apenas se está en el proceso de licitación para conseguir a la empresa que habrá de llevarlos a cabo, explicó Luisa María Alcalde.

“Pinabete está encargado a Protección Civil y también va avanzando en tiempo; entiendo que tuvieron que volver a licitar, pero está el compromiso, el recurso y entiendo que ya arrancaron”, reveló la secretaria del Trabajo.

Afirmó que los familiares de los tra-



### EL DATO

**DURANTE** las labores de rescate en la mina El Pinabete, el Gobierno federal anunció que expertos internacionales se unirían a la búsqueda de los mineros, el pasado 16 de agosto.

bajadores tanto de la mina de Pasta de Conchos como El Pinabete han sido atendidos con oportunidad y reciben información oportuna sobre los avances que se tienen; además, en el caso de Pasta de Conchos, están conscientes de que el rescate tardará, probablemente, más de dos años adicionales, dijo.

“Al inicio se dijo que muy probablemente iba a ser complejo por muchas razones; no solamente se vino la pandemia, sino que no había una empresa que tuviera la solidez para poder ganar la licitación; lo bueno es que hoy ya está echado a andar y que cada 15 días la CFE recibe a todos los familiares y cada 15 días están revisando avances”, indicó Alcalde Luján, sobre el caso de Pasta de Conchos.

Señaló que prácticamente han concluido el pago de indemnizaciones a deudos de las víctimas, así como la entrega de vivienda comprometida por el Gobierno federal para las familias y la

construcción del memorial.

La funcionaria se comprometió a redoblar esfuerzos para evitar que una tragedia de este tipo se repita.

“Ahora estamos, como nunca antes, teniendo una presencia más importante en la región carbonífera, no solamente para visitar e inspeccionar las minas, sino también se han incrementado muchísimo las sanciones, las suspensiones y las denuncias en contra de personas que pongan en riesgo a los trabajadores”, concluyó Alcalde Luján.

**“CADA 15 DÍAS** la CFE sigue a todos los familiares y cada 15 días están revisando avances; en ningún momento han sido excluidos, sino que forman parte, pues del propio Comité que va siendo informado dos veces al mes”

**María Luisa Alcalde**  
Secretaria del Trabajo y Previsión Social